

**SESION PREPARATORIA – Neuquén, Febrero 11 de 2010.-**

CONCEJAL PRESIDENTE: Señores concejales, publico presente, personal del Concejo Deliberante, buenas tardes. Siendo las 14 horas 35 minutos, del día 11 de Febrero del año 2010, damos inicio a la Sesión Preparatoria del presente ciclo legislativo. A los efectos de establecer el quórum legal, por Secretaría Legislativa se tomará asistencia. - SECRETARIO LEGISLATIVO: -

----- **ASISTENCIA** -----

CONCEJAL ACUÑA, LUIS ..... PRESENTE  
CONCEJAL BAGGIO, FRANCISCO ..... PRESENTE  
CONCEJAL BARRAGAN, ALEJANDRA ..... PRESENTE  
CONCEJAL BERMUDEZ, MARCELO GABRIEL ..... PRESENTE  
CONCEJAL BUFFOLO, MARTA GRACIELA ..... PRESENTE  
CONCEJAL BURGOS, NESTOR ..... PRESENTE  
CONCEJAL CARNAGHI, MARÍA ANGELICA ..... PRESENTE  
CONCEJAL CASCINO, FABRICIO ..... PRESENTE  
CONCEJAL CHANETON, JORGE RODOLFO ..... PRESENTE  
CONCEJAL JALIL, LUIS JULIÁN ..... PRESENTE  
CONCEJAL LAMARCA, MERCEDES ..... PRESENTE  
CONCEJAL LOPEZ, LEANDRO ..... PRESENTE  
CONCEJAL MANSILLA, MARIANO ..... PRESENTE  
CONCEJAL MARCHETTI, MARCELO JAVIER ..... PRESENTE  
CONCEJAL MARTINEZ, NORMAN DARÍO ..... PRESENTE  
CONCEJAL PAEZ, TERESA DEL VALLE ..... PRESENTE  
CONCEJAL PILATTI, MARIO ALBERTO ..... PRESENTE  
CONCEJAL RAUQUE, HUGO VICTOR ..... PRESENTE

CONCEJAL PRESIDENTE: Con la presencia de los 18 concejales y estableciendo el quórum damos inicio a la sesión convocada y pasamos a tratar el Primer Punto del Orden del Día: Designación de autoridades del Concejo Deliberante período ordinario 2010. Esta a consideración, señores concejales. Concejales Bermúdez tiene la palabra. CONCEJAL BERMUDEZ: Gracias, señor presidente. Como hizo nuestro bloque en el mes de diciembre, en oportunidad de proponer las autoridades provisionales de este Cuerpo y dado que en dicho momento hemos argumentado extensamente el sentido de nuestro voto y a los efectos de no repetir esa argumentación, vamos a pasar a proponer al concejal Burgos como presidente del Concejo. CONCEJAL PRESIDENTE: Concejales Mansilla. CONCEJAL MANSILLA: Gracias, señor presidente. Al bloque del UNE no le gusta lo que esta ocurriendo en este Concejo Deliberante, nosotros vinimos para trabajar, para resolver los problemas de los neuquinos, para ver que hacíamos con los lavacoche, con el transito, con la vivienda, en definitiva para mejorar la vida de todos y para honrar el voto de nuestro pueblo y las finanzas de nuestra comunidad que colabora, que aporta, todos los meses para que podamos, en definitiva, hacer de Neuquén la ciudad que todos queremos. Nosotros no queremos participar de un contubernio político en el cual el partido de la oposición nos imponga las autoridades del Concejo Deliberante, hemos hecho los intentos durante esta semana, de hablar con los diferentes actores, nos reunimos con el intendente de la ciudad, hemos promocionado, públicamente y en privado, la candidatura

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

de Marta Buffolo a la presidencia del Concejo, dejando a salvo, como lo dije también en la reunión de la Comisión Parlamentaria, no tener ningún inconveniente personal con quien actualmente es el presidente del Concejo, pero que en la línea sucesoria del intendente tenía que haber, que estar, una persona que representara cabalmente la pluralidad del gobierno actual, en el que la mayoría de las fuerzas políticas coincidimos. Nosotros también pretendíamos promocionar a alguno de nuestros compañeros de bloque para integrar las autoridades del Concejo Deliberante y que esa pluralidad sea efectivamente respetada. Mucho se ha hablado en la semana, o también en diciembre con respecto a la interpretación de la Carta Orgánica, la Carta Orgánica fue clara y no tiene ningún tipo de desactualización o falta de aplicación, como ha mencionado en algunas oportunidades el presidente del bloque del MPN, lo que pasa que hay gente que la quiere cumplir y gente que no, y nosotros pensamos que la Carta Orgánica y que el espíritu de esa Carta Orgánica se tiene que cumplir cabalmente, y como lo dice nuestro Tribunal Superior en fallos recientes, de hace pocas semanas, como en el caso de Rincón de los Sauces, y otros fallos, que tienen el mismo texto de nuestra Carta Orgánica que claramente dicen que la sucesión tiene que estar en representación de los partidos que han llevado al intendente al, en este caso, al poder. A nosotros no nos gustan los comentarios que dicen, no porque Burgos garantiza frenar el ascenso del UNE o cuestiones por, esos temas terminaron el día de las elecciones cuando el pueblo elige y cuando el pueblo vota, fuimos un partido que obtuvo la mayoría, claramente, dentro de los partidos que se presentaron en la elección anterior, y en la última fuimos solos después iba una alianza también oficialista con 10,11 partidos, pero nosotros obtuvimos una clara victoria electoral, con respecto a los partidos que representan la gestión y prácticamente casi un empate, o por 190 votos, con el MPN, que es el partido que en este caso, dejando de lado una vocación y una tradición democrática se mete en las internas del oficialismo para elegir al candidato que le parece que le puede ser más afín, o que le parece con el que puede convivir más o menos, cuando esa es una cuestión que tiene que ser definida absolutamente dentro del bloque de los partidos que componemos la coalición del gobierno municipal, y no es una cuestión política, nosotros no aceptamos que nos digan, no, esto es así, el juego de la democracia, eso no es así, hay una institucionalidad que debemos respaldar, y hay una voluntad popular que tenemos que respetar, sino el voto de nuestros vecinos no tiene sentido, porque después con acuerdos políticos se puede violar la voluntad popular y partidos que tienen el mayor respaldo de nuestra comunidad queden marginados de los cargos que, de gobierno, como en este caso, en el poder legislativo. Nosotros esto lo queremos marcar y no vamos a ser parte de este acuerdo, así que al momento de votar nos vamos a retirar, cuando se termine la lista de oradores, porque no queremos convalidar un acuerdo, y digo contubernio porque eso decía el padre de Marta Buffolo que es otra de las actrices en esta situación. Me parece que lo que se hace particularmente con Marta es algo que en definitiva la comunidad lo debe conocer, porque ha sido impulsada como candidata del oficialismo en diciembre, ahora también, dirigentes del MPN dicen no, pero no nos dijeron formalmente, el intendente

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

no lo dijo en los medios, eso no es cierto, esto se habla con los referentes de cada línea, se explica cual es la candidata, yo lo estoy diciendo e integro la alianza de gobierno y hasta hace unos meses era el secretario de gobierno de este gobierno, así que hemos sido muy claros con respecto a cual era la candidata que tenia que hacerlo. Creo que si iba a haber una jugada de este tipo se la debió advertir para que su prestigio y su trayectoria no sea manoseada, como ha ocurrido hasta ahora, de una neuquina, de muchos años de militancia, que acaba de revalidar con la voluntad popular su, el apoyo, que tienen los vecinos por su trabajo, y me parece que injustamente eso ha sido muy maltratado por, tanto por referentes del MPN como, lamentablemente, con representantes también del oficialismo dentro del Concejo. Y tampoco el MPN nos puede decir, no, nosotros, como ustedes se pelean elegimos al que nos parece, esto es una cuestión política, eso no es así, si fuera así tendrían que abstenerse o dejar que el oficialismo ofrezca el candidato que mejor les parece, cuatro concejales de UNE mas Marta Buffolo somos cinco concejales de los siete que nos conocemos como oficialistas, así que hay una amplia mayoría de concejales del oficialismo que les estamos diciendo otra cosa, pero que como una picardía creen que imponiéndonos autoridades afines o autoridades que ellos entienden que le pueden ser mas afines van a ser acompañados por la comunidad, y eso es algo que nosotros queremos denunciar en esta sesión y también lo vamos a hacer con los vecinos de Neuquén para que se conozca públicamente que el MPN pone palos en la rueda de una gestión que el pueblo voto tanto en el ejecutivo como en el legislativo y que lamentablemente no acepta el veredicto de las urnas. Nosotros íbamos a votar también al vicepresidente segundo del MPN porque entendíamos que es el partido mayoritario de la oposición, nos guste o no nos guste el candidato que ustedes propongan, y eso obviamente como no vamos a estar presentes no va a ocurrir, pero me parece que están dando una señal muy negativa hacia los vecinos de Neuquén, de no respetar lo que los vecinos votan. Le hemos dicho muchas veces, nosotros los esperamos en las urnas, ahí peleamos para que se elijan, dentro de dos meses vamos a disputar en Picun Leufu y ahí se elegirá el intendente y hemos aceptado los resultados electorales en cada una de las veces que nos hemos presentado, sacamos 15 mil votos la primera vez cuando nos presentamos con Fabricio y Alejandra, sacamos 25 mil votos en esta segunda oportunidad y esperamos mejorar día a día el apoyo de UNE, la zancadilla que hoy ustedes nos hacen y que le hacen también a Marta Buffolo, yo se que en corto tiempo eso va a tener su merecida justicia, porque los hombres democráticos, los hombres y mujeres democráticas tienen que demostrar en los hechos que tienen una vocación por respetar lo que el pueblo neuquino ha votado y esa opinión y esa posición nosotros la dejamos expresada en este recinto, nada mas señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, concejal. Concejal Lamarca. Por favor, gracias. Concejal Lamarca tiene la palabra. CONCEJAL LAMARCA: Gracias, señor presidente. Voy a tomar el mismo posicionamiento que los compañeros del UNE, si, con algunas diferencias con respecto a porque lo tomo. Nosotros como es sabido hemos dejado de ser parte de la coalición municipal y una de las cuestiones que permanentemente debatíamos y que le reprochábamos y

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

que le exigíamos al intendente, era la mayor participación y que se pudieran plasmar la pluralidad de fuerzas políticas que formamos parte de la coalición municipal que llevo y que permitió que Martín Farizano fuera intendente. Si no había dialogo y había falta de espacios de debate y de discusión y de consenso cuando éramos parte de la coalición, mas aun lo hay ahora, y me parece que es lamentable la situación que se esta viviendo, fundamentalmente porque la tibieza que caracteriza las decisiones del intendente de la ciudad ponen en un lugar de debate interno, de pelea y de discusión a los mismos correligionarios de su partido, que hoy están disputando o estarían en un terreno de disputa por la presidencia de este Concejo Deliberante. Realmente no hemos tenido ni en privado, ni en publico, ni en ninguna instancia la posibilidad de que Farizano nos diga claramente cual es el correligionario de la UCR al que él le brinda el apoyo para que dirigiera los designios de este Concejo Deliberante, como la principal figura sucesora en su cargo de la intendencia, y eso nos parece lamentable, y nos parece que pone a todo el Cuerpo en un lugar de tener que tomar definiciones, ignorando cual es el posicionamiento, y esta ambigüedad a que permanentemente nos tiene acostumbrados Martín Farizano. No me parece raro porque creo que ha sido una de las características de él, de su personalidad y de cómo lleva la gestión adelante, permanentemente siendo poco claro con respecto a los posicionamientos que toma. Es por eso que nos sentimos absolutamente desde Libres del Sur, absolutamente ajenos a esta decisión y es por eso que se da lugar a estas cosas, a que hoy sea prácticamente el MPN el que puede definir quien es o no el presidente de este Cuerpo, creo que ese flanco lo deja el mismo Farizano y es responsabilidad de él. Entonces no nos sentimos parte de esto, nos sentimos absolutamente ajenos y no vamos a ser tampoco, estando en este lugar, cómplices de ninguna decisión y vamos a tomar el mismo posicionamiento que en este caso están planteando los compañeros del UNE, nada mas. CONCEJAL PRESIDENTE: Concejal Pilatti tiene la palabra. CONCEJAL PILATTI: En esta instancia que estamos transitando estamos porque el oficialismo sea lo que fue, lo que significa nos esta poniendo en esta situación. Puede ser el intendente, pueden ser los partidos de la coalición que lo llevo a él, el hecho es que aquí en este recinto los únicos que no llevamos al intendente en la boleta fuimos los concejales del MPN, y hoy cuando contamos al oficialismo no sabemos a quien hay que contar o hay distintas versiones del oficialismo, pero en este problema estamos porque no se pusieron de acuerdo ustedes, sea con la intervención del intendente, sea con la dinámica de los partidos que tuvieron la energía para conformar una coalición, que no pudo llegar a ser alianza, pero es verdad lo que se ha dicho, nosotros quedamos en una posición en la que somos determinantes en la eleccion de las autoridades del legislativo y en la sucesión. Nosotros tenemos una posición fijada de hace mucho en esto, nosotros creemos en los partidos políticos, y creemos que una garantía, no solo hacia el intendente, sino básicamente hacia la comunidad, es que la sucesión la encarnen personas que pertenecen al partido político del intendente, y vamos a respetar esa tésitura. No creo que sea prudente, no avalo, que se vulgarice el análisis político, nosotros estamos ante una

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

disyuntiva, tenemos los votos que tenemos porque la gente nos los dio, y los vamos a usar de la manera que nos parezca la mejor posible, en función del análisis político. Nosotros estamos acompañando esta gestión y marcando nuestros discensos, tratando de ser una oposición responsable, y evidentemente vamos a elegir dentro de los concejales radicales el que nos parece corresponde, según nuestro análisis político y en función de las diferencias que tenemos con el intendente Farizano, y en este sentido puedo anticipar que el bloque va a acompañar la moción de Recrear, incluso queremos extender la moción y plantear que directamente un no innovar respecto de las autoridades que se eligieron en diciembre, esto tiene que ver con que la concejal Marta Buffolo, con la cual no tenemos ningún problema en lo personal, sino que, bueno, hemos trabajado cerca de ella también estos años que ella ha ocupado cargos de primera línea en la municipalidad, y si creemos que, en alguna medida, esta mas cerca de los aspectos que no nos gustan de la gestión del intendente Farizano, puestos en esta disyuntiva entonces, nosotros vamos a acompañar con el voto al concejal Burgos para la presidencia y proponemos que no se innove respecto en general con las vice presidencias respecto a lo que se dio en diciembre. Es muy fácil erigirse en interprete de la voluntad popular, hacer aritméticas complicadas, pero la situación creo que es esta que estamos planteando acá, es muy fácil hablar de contubernios y de zancadillas, pero nosotros acá estamos dando la cara y ejerciendo la representación que nos dieron nuestros vecinos, y la ejercemos de la mejor manera posible, no sin dificultades, y las dificultades las genera justamente el conjunto de partidos que en esta coalición triunfaron en el año 2007, cuyo triunfo además se reconoció. Es difícil encontrar un camino, nosotros vamos a cumplir con nuestra responsabilidad, acá vamos a estar en el recinto, poniendo la cara ante los vecinos y votando las autoridades para el periodo legislativo 2010 y la sucesión del intendente Farizano, como corresponde y nos pide la Carta Orgánica, muchas gracias. CONCEJAL PRESIDENTE: Concejal Buffolo tiene la palabra. CONCEJAL BUFFOLO: Gracias, señor presidente. Bueno, como me sentí aludida, yo comparto lo que se ha dicho, realmente no se si voy a ser muy académica para decirlo, pero me sentí totalmente ninguneada, no solamente por usted señor presidente, porque no ha tenido ningún acercamiento conmigo, quiero decir como Sarmiento observen y escuchen esos aplausos para que luego la historia me lo reconozca. Yo le voy a decir una cosa señor presidente, yo no voy a ser ni mas ni menos política, voy a seguir estando en la UCR donde he ocupado muchísimos cargos, vengo desde la cuna con la UCR, mi papá Hugo Víctor Buffolo, señor presidente, fue primer concejal de esta ciudad, hoy cuenta con 83 años y me enseñó que la ética, la palabra, la dignidad y la convicción van por sobre los negocios, entiendo acá que cuando se habla de contubernio no se habla claramente de un trabajo político, porque un trabajo político se encuentran todas las partes, acá se habla de un contubernio cuando se habla seguramente de intereses de negocios, yo trabajo por convicción en esta ciudad, a mi me votaron, a mi, señor presidente, perdón, a mi señor presidente, me votaron para resolver los problemas de la ciudad, voy a asumir hasta el ultimo día para estar trabajando codo a codo con usted que es

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

de la UCR, pero que el partido lo juzgue señor presidente, porque sabe que?, nosotros esto lo tendríamos, como dijo el MPN tiene mucha razón, lo tendríamos que haber arreglado, ellos se dividen en dos, en tres, en cuatro, pero para votar el presidente es un solo bloque, muchísimas gracias, señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, Concejal. Si nadie mas hace uso de la palabra pongo a consideración, entonces, la moción realizada por el concejal. Concejal Lamarca?, a no. Concejal Carnaghi tiene la palabra. CONCEJAL CARNAGHI: Gracias, señor presidente. Simplemente me parece importante aclarar algunas de las cosas que se están diciendo en el recinto. CONCEJAL PRESIDENTE: Por favor a la gente que responde a la presidencia, cierren la puerta por favor. Concejal Carnaghi. Disculpas. CONCEJAL CARNAGHI: No, esta bien señor presidente. Yo, lo que me gustaría que quede dicho, porque se ha hablado, se ha dicho, de que la historia debe juzgar o interpretar esta sesión, y me parece que es importante que los concejales que seguimos ejerciendo nuestras obligaciones, que es estar en la sesión preparatoria, y manifestar nuestra opinión, también nos podamos expresar. En primer lugar, no queremos ingresar nosotros, ni nos vamos a meter en todas las descalificaciones que se han hecho a distintos integrantes del Cuerpo, ya sea en términos de bloque político o lo que aun es mas lamentable, con nombre y apellido, haciendo acusaciones y dejando en suspenso frases a medio decir que la verdad son mas ofensivas que las descalificaciones que se han hecho. Todos los concejales que formamos parte de esta institución, del Concejo Deliberante, debemos velar para que sea una institución democrática, una institución respetada por la sociedad, los primeros que debemos respetarlo somos los 18 concejales que formamos parte de este Concejo. Se ha descalificado también al intendente de la ciudad, y la verdad que nos parece que es lamentable, no se me ocurre otro termino, porque el intendente ha sido elegido por la comunidad para que realice su gestión, y el intendente ha entendido, porque así lo ha manifestado públicamente y lo ha manifestado con distintos concejales, lo que es la independencia de poderes y el intendente manifestó que el Concejo Deliberante debía decidir quienes eran las autoridades que iban a presidir este año el Concejo, no solo lo dijo en ámbitos de distintas reuniones, sino que además lo dijo públicamente, cosa que a nosotros nos parece bien, lógicamente que facilitaría la posición del bloque del MPN si el oficialismo o la coalición hubieran podido reunirse con el intendente y fijar las autoridades del Concejo deliberante, tanto es así que nosotros hemos propuesto siempre, entendiendo la letra y el espíritu de la Carta Orgánica, hemos propuesto a los dos únicos concejales que son de la UCR, porque si ustedes recuerdan en diciembre se propuso, el concejal Bermúdez propuso al concejal Burgos como presidente, y el MPN propuso a la concejal Marta Buffolo, entendiendo que son los dos concejales de este Cuerpo que pertenecen a la UCR, tanto es así que son autoridades de la UCR, mas allá de su afiliación, y además son dos integrantes de la coalición y además son dos integrantes de la UCR de este gobierno municipal, todos recordamos que han compartido también el recinto, cuando el señor Farizano era concejal y presidente y Burgos, el concejal Burgos perdón, era concejal de este Cuerpo, han sido funcionarios también como pertenecientes a la UCR en

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

el ejecutivo municipal. Entonces todas las descalificaciones y falsas denuncias, diría yo, o insinuaciones de lo que podía ser, porque esto lo vamos a denunciar, esto no es una tribuna, estas son bancas de concejales elegidos por la ciudadanía de Neuquén para representar a los ciudadanos y para que cumplamos con los marcos institucionales y legales, en el marco del respeto, la convivencia, el consenso y por sobre todas las cosas con una relación amena y fortaleciendo en cada acto la democracia que tenemos todos. Nosotros vamos a, y quiero que esto quede dicho, porque en esto de que la historia nos va a juzgar, no quiero que en el Libro de Sesiones, o por lo menos humildemente pretendo, que en el Libro de Sesiones de esta preparatoria no queden solo los agravios, y es mi obligación decir y compartir con los integrantes de este Cuerpo pares que se han quedado en el recinto cumpliendo con sus funciones y sus obligaciones, que el concejal Burgos ha sido muchos años presidente del Concejo, en distintos periodos y también ha sido presidente del Concejo cuando la UCR de la mano de Horacio Quiroga estaba en el ejecutivo municipal y era el intendente, entonces me parece que estas descalificaciones, estos agravios, propio de una charla de personas civilizadas mano a mano y con respeto se podrían haber dicho en otro ámbito, es justo decir que el concejal Burgos siempre se ha, ha desempeñado esta delegación, esta responsabilidad que nosotros le delegamos como presidente del Cuerpo y yo asumo en los otros periodos también haber delegado esa responsabilidad en Burgos, que siempre lo ha hecho primando con principios democráticos, éticos, morales, atendiendo, escuchando, interpretando, y acercando soluciones a cada una de las problemáticas de la ciudad, también tratando, desde su lugar de acercar posiciones entre los distintos bloques. La primera vez que asumí en este Cuerpo estaba el concejal Federico Brollo, Vidal, Rousillon, habían de distintos partidos políticos, que también delegamos la decisión y la responsabilidad de la presidencia en Burgos y siempre hubo un marco de respeto en el recinto y un marco de respeto en los ámbitos de Labor Parlamentaria, Comisiones y todos aquellos espacios que tiene este Concejo Deliberante para trabajar en pos de buscar las soluciones a los problemas, a los conflictos que tiene la ciudadanía de Neuquén. Yo no quería, señor presidente, dejar sin dejar dicho todo esto, discúlpeme que repita las palabras, pero todas estas situaciones me parece que están, que hemos vivido recién, están mas cerca de situaciones de violencia que de procesos democráticos, no podemos estar insultándonos, y mucho menos convocando vecinos, funcionarios, que había muchos funcionarios del ejecutivo, a insultar a concejales, a insultar a personas, mas allá de la investidura que tenemos cada uno de nosotros en el recinto, nos debemos por sobre todas las cosas respeto, entonces ante una situación de, que yo la clasifico como violenta, por los agravios, por las cosas que se han dicho, por las acusaciones veladas que se han planteado en el recinto, quiero fundamentar el voto del MPN en el reconocimiento de la trayectoria y el trabajo que usted ha desarrollado como presidente y como concejal en el Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén, y sin lugar a duda desde la presidencia, o desde la vicepresidencia, o cualquier función que uno cumpla en el Concejo se desvía la actuación, no se cumple con los deberes que tienen como funcionarios públicos, se deberán

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

hacer las denuncias y los juicios pertinentes, pero me parece que en este ámbito, de una sesión preparatoria donde estamos ungiendo las autoridades que van a coordinar las acciones, porque nosotros sabemos que es un concejal mas que le estamos delegando, tanto al concejal Bermúdez como el concejal Martínez, la responsabilidad de esto, y hoy creo que si bien en los papeles y en los distintos momentos que ha vivido este Concejo Deliberante, siempre ese desafío ha sido un desafío muy grande, el tratar de unificar, el consenso, el garantizar la participación a cada uno de los integrantes de este Concejo, me parece que hoy es aun mayor por lo que hemos visto, no solo hoy sino, y discúlpenme que me remita al 10 de diciembre, donde las autoridades elegidas por la ciudad de Neuquén y por la provincia de Neuquén tuvieron que retirarse durante un cuarto intermedio por los insultos y los agravios que se escuchaban en el recinto. Les pedimos, en este voto de confianza por la trayectoria y porque sabemos que son gente de bien y que responden al partido político y que responden, en el caso de Darío, porque fue con Juntos por Neuquén como primer candidato con el intendente Farizano, que podamos trabajar todos juntos, y que no se repitan estas situaciones de desencuentros cuando la comunidad esta pidiendo que no nos peleemos, que nos encontremos, que nos escuchemos, y fundamentalmente que nos pongamos a trabajar para solucionar los problemas que tiene la ciudad, gracias, señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: Muchas gracias, concejal. Concejal Marchetti. CONCEJAL MARCHETTI: Gracias, señor presidente. Bueno, quiero hacer una aclaración con respecto a esta situación, me parece que la posición de los concejales que se han retirado ha sido mas que desafortunada, bochornosa, lamentable, y creo que el aplicar una demagogia permanente sobre una discusión que se entiende, que la venimos denunciando permanentemente desde que asumió esta gestión, y cada vez que se expresan sobre problemas de votos se habla de acompañamiento a la gestión. Yo quiero hacer un correlato, presidente, con respecto a lo que ha sucedido en los últimos dos años. Casualmente en el análisis que ha tenido el bloque, nos hemos encontrado, no con una disyuntiva, sino con una realidad, que usted ha sido, mas allá que a nosotros no nos guste, el referente del intendente que ha apoyado incondicionalmente cada proyecto del ejecutivo, mas allá que nosotros consideramos que algunos son indefendibles, y eso merece un respeto, pero ante los medios, porque esto mas que desafortunado ha sido un circo, y nos tenemos que acostumbrar todos, los concejales, y los vecinos que tienen que darse cuenta de que estas situaciones no deben pasar, porque no, porque la democracia no esta establecida de esta manera, con estos mecanismos, con estas formalidades, nos damos cuenta, claramente, que los que no han acompañado los proyectos del ejecutivo o los proyectos del intendente han sido, casualmente, en su gran mayoría, los que se han parado de este recinto, podríamos hablar de Batilana, en la Unidad ejecutora los referentes que se fueron nunca aportaron ni un punto ni una coma, pero si Recrear, si el MPN, entendiendo que era un hecho consumado, reformulo ese proyecto de ordenanza para darle tranquilidad a los vecinos, a cambio estos concejales que se pararon le notificaron a cada uno de los beneficiarios toda la negativa a ese proyecto, de un proyecto que entienden

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

que Farizano viene acompañando desde la creación del Foro de la meseta, podríamos hablar del proyecto de emergencia habitacional, un proyecto que entregaba facultades a funcionarios del ejecutivo, o al ejecutivo, o un cheque en blanco, para modificar ordenanzas urbanísticas y el intendente obviamente no quería en su momento que se apruebe el despacho de minoría, que era el que había presentado el MPN, sin embargo los concejales que se pararon, en primer medida, acompañaron nuestro proyecto, que esta bien, lo que no esta bien es que el intendente no conduzca, no reconozca que, de alguna manera, en su momento en el 2007 lo único que existió fue un acuerdo electoral porque ahí, nosotros nos damos cuenta que lo que estamos diciendo es que, nunca hubo acuerdo de programas y ahora nos tenemos que encontrar a concejales que nos dicen a nosotros lo que tenemos que hacer, entonces cuando no estamos de acuerdo con la formalidad que encaran estos partidos con respecto al trabajo político, legislativo, se paran y se van. Me parece que la discusión hay que darla, quien puede discutir que usted no ha sido un representante que ha pagado con creces la expectativa que tiene el ejecutivo en este Concejo Deliberante, yo no lo veo a usted, presidente, como Cobos, la verdad que usted no es Cobos, porque ahora lo que ha sacado a relucir es que usted ahora tiene una interna dentro del radicalismo y a nosotros nos preocupa, porque nos preocupa el tema de la gobernabilidad y nosotros vamos a seguir teniendo esta posición, si hay ahí responsable discutida porque su presidencia, como la vicepresidencia del concejal Martínez la discutimos hasta ultimo momento, y algunos por ahí, en su momento, no la compartieron, pero tuvimos ese espacio, un espacio que lamentablemente el que conduce los destinos de la ciudadanía de Neuquén el intendente no lo da. Entonces tenemos que estar atentos que hoy se vienen tiempos difíciles y que hay algunos partidos, algunas representaciones que van a seguir aplicando demagogia y que van a trabajar para la prensa y no para la gente. Entonces nosotros vamos a insistir en seguir trabajando coordinadamente con los concejales que verdaderamente representan al oficialismo y también, una vez por todas que el intendente respete a esta Institución, tan importante, como el Concejo Deliberante. Entonces, yo quiero cerrar con esto, presidente, nuestra afinidad personal siempre va a existir, existió de antes, nuestra diferencias políticas y otros temas también van a existir, pero yo creo que usted lo tiene muy bien ganado ese puesto, lamentablemente que compañeros de la coalición no hayan entendido ese mensaje nos parece, obviamente, desafortunado, gracias señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: gracias, concejal. Concejal Pilatti. CONCEJAL PILATTI: No, muy rápidamente quiero compartir una reflexión. Los mismos que arruinaron el acto de asunción de los concejales el 10 de diciembre, que no permitieron que se despidan los concejales salientes y que hicieron pasar un momento bochornoso al intendente y al gobernador, la máxima investidura de la provincia, son los que ahora se fueron, casi los mismos. Si esta va a ser la tónica de trabajo creo que hay que tomar nota, porque nos vamos a encontrar con una responsabilidad muy importante, ahora mismo si cuatro de los que aquí estamos nos vamos quedamos en una situación de acefalía, además de una situación vergonzosa ante la comunidad, así que espero que esta no sea la

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

tónica, de no me dan la razón o no respetan mi interpretación de la manda del electorado y entonces me voy, no creo que sea un buen augurio para el año que comienza y esperemos que esto no continúe así. En vez de perder la discusión con altura, discutiendo ideas, es mas fácil declararse perseguido y/o incomprendido, injustamente tratado, aunque legalmente, aunque el tratamiento sea legal, porque no tengo dudas que si erráramos una coma de la legalidad tendríamos un causa judicial. Por otro lado este tema de los contubernios y demás no es para dejarlo pasar, hemos recibido todos anónimos durante esta semana, las cosas no se trabajan así, algunos hemos hecho denuncias publicas, concretas, que dan la posibilidad como paso, de que después nos convoque un fiscal a preguntarnos acerca de nuestra denuncias y poder presentar la documentación, me ha pasado a mi personalmente, con el tema de la cooperativa de trabajo que presta servicios de vigilancia, le ha pasado al concejal Bermúdez con el tema de la entrega de terrenos por fuera de la legalidad, y oh! casualidad en estos hechos, que si son denuncias concretas, que si han generado por lo menos algún movimiento de expedientes judiciales esta involucrada gente de la que se paro ahora y se fue, entonces creo que hay que retomar la esencia de la política que es la discusión, tratar de convencer, de persuadir, seducir con las ideas y construir en conjunto, que este tipo de actitudes, que creo son chiquilinadas, no nos van a ayudar a resolver los problemas a la ciudad, como todos han dicho y seguramente coincidimos con esta intención, nada mas. CONCEJAL PRESIDENTE: Gracias, concejal. Concejal Acuña. CONCEJAL ACUÑA: Gracias, señor presidente. La verdad que es muy difícil de entender esta situación, la democracia, o el juego de la democracia es lo que nos permite, de alguna manera, expresar nuestra ideas, discutir, y de alguna manera que pongamos nuestro pensamiento en este juego de ideas, pero exponerlas fundamentalmente en este espacio, un espacio tan participativo como es el Concejo Deliberante. La verdad que siento vergüenza ajena por este ataque tan artero, artero ataque a la democracia y fundamentalmente hacia la persona del presidente del Concejo Deliberante, esa ansia tan desmedida que expreso la concejal Marta Buffolo de querer ser presidente de este Concejo Deliberante atacando a la persona del actual presidente, Chango Burgos, que yo creo que una persona tan demócrata, con tantos códigos, como usted, señor presidente, yo creo que no merece este ataque y es inentendible de una persona del mismo partido. Yo creo que el intendente lo ha dicho muchísimas veces, y aun así la Carta Orgánica lo dice, que las autoridades de este Cuerpo las elige el Concejo Deliberante, lo dice la Carta Orgánica, y yo quiero entender que nosotros, nuestro bloque, también pertenecemos y debemos elegir a las autoridades, porque sino nos tendrían que haber dicho, no las autoridades, el bloque del MON no tiene que elegir las que las elegimos nosotros, somos parte de este Concejo Deliberante, por eso es que tenemos que discutir y por supuesto hago más todas las palabras de mis compañeros de bloque que han expresado tan bien, el presidente del Concejo Deliberante lo tenemos que elegir entre todos, y con el disenso o el consenso, tenemos que tratar de buscar de la mejor manera posible en que puntos coincidimos para poder llevarle las soluciones a todos nuestros vecinos. En realidad yo en

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

algo coincido con el doctor Mariano Mansilla, que nosotros le estamos poniendo ruedas, como lo dijo, le estamos poniendo ruedas a este carro tan pesado para poder, de alguna manera, lograr que avance y que lleve soluciones, soluciones que yo espero que este concejal que ha estado dos años en el poder ejecutivo y no ha podido resolver muchísimos de los problemas que tiene nuestra comunidad, quiere resolver el problema de los lavacoches y hasta ahora no ha llevado ninguna solución, dice que forma parte del gobierno que conduce Martín Farizano y ha estado permanentemente en oposición a todos los proyectos que ha elevado el ejecutivo municipal, a todo lo que ha dicho mi compañero concejal Marchetti, yo tengo que agregarle, también, cuando ha querido resolver el problema del estacionamiento medido, y él ha elaborado un proyecto distinto al del poder ejecutivo, el proyecto cultural para la ciudad, en el cual hoy salio un articulo, muy extenso, en un diario regional de un integrante del secretario de Cultura oponiéndose absolutamente a lo que expone el UNE, así que yo no se de que lado realmente esta UNE que dice que esta trabajando en conjunto con el poder ejecutivo. Señor presidente, quiero de alguna manera solidarizarme con usted, yo he sentido un ataque muy grande, muy grande hacia su persona y quiero expresarle todo mi apoyo porque su labor ha sido, pero, por demás buena en favor de la democracia, y fundamentalmente respetando la palabra, muchísimas gracias. CONCEJAL PRESIDENTE: Muchas gracias, concejal. Si nadie mas hace uso de la palabra voy a poner a consideración la moción y al cerrar les voy a pedir dos minutos, nada más, para dirigirme a ustedes. A consideración, entonces, la moción del concejal Bermúdez y del presidente del bloque del MPN en representación de tal bloque de acompañar la moción de Bermúdez, pero de ratificar y no innovar las autoridades designadas en diciembre, de todas formas lo debemos poner a consideración en forma individual. Para la presidencia quien les habla, lo pongo a consideración, por la afirmativa? CONCEJALES: Aprobado. CONCEJAL PRESIDENTE: Aprobado por unanimidad, con la ausencia de los concejales que se retiraron. Vicepresidencia, el concejal Martínez, por la afirmativa? CONCEJALES: Aprobado. CONCEJAL PRESIDENTE: Aprobado por unanimidad, en las mismas condiciones. En la Vicepresidencia Segunda, el concejal Jalil, por la afirmativa? CONCEJALES: Aprobado. CONCEJAL PRESIDENTE: Aprobado por unanimidad, también en las mismas condiciones. Quedan aprobadas las autoridades y obviamente que me veo en la obligación, por lo menos de agradecer los conceptos de mis colegas concejales. Indudablemente, por lo menos es lo que yo pienso, en un ámbito parlamentario, la esencia del ámbito parlamentario es parlamentar, es hablar, es consensuar, y cuando no hay consensos o hay posiciones distintas se vota, y cuando se vota hay resultados y esos resultados se deben respetar porque es la esencia del sistema democrático y esto yo lo he llevado adelante en todos mis periodos como concejal, haya estado en la presidencia o haya estado en la banca, convencido de que las cosas son así, pero además haciendo el esfuerzo permanente para consensuar con los representantes elegidos por el pueblo, que una vez que paso la eleccion no están para gobernar exclusivamente para la fracción que los voto, están para gobernar para toda la comunidad, y

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

las expresiones de las demás fuerzas son parte de las expresiones de esa comunidad en su conjunto, por lo tanto hay que buscar la síntesis en la idea para poder plasmar una norma que sea representativa, voy a seguir trabajando en ese sentido, lo voy a hacer como lo hice hasta ahora, y respecto a los agravios, rayanos, creo, con el mal gusto y si, de forma artera, me retire de la presidencia del Concejo en el año 2005 con un recinto absolutamente colmado, y en el lugar donde esta reservado a los periodistas estaban sentados mis padres, había jurado por ellos y por mis hijos, me fui dejando un superávit de casi un millón de pesos en la administración luego de haber pasado el año 2002, la crisis y lo que ello significo desde el punto de vista económico, sin haber descuidado las instalaciones, habiendo invertido en un vehiculo que es el que todavía funciona hoy, pero deje esos ahorros, llegue a este recinto y al mandato que me dio el pueblo siendo simplemente el Chango Burgos y trayendo eso como capital. Tengo el orgullo personal, que seguramente no tiene nada que ver con el resto, pero de haberle dicho a mi padre de haber cumplido la palabra y la voy a seguir cumpliendo porque tiene que ver con mi hombría de bien, así que no tengo que demostrarle nada a nadie porque lo he demostrado en la trayectoria de mi vida, les agradezco mucho los conceptos, muy amables. Segundo Punto del Orden del Día: Designación de los integrantes de las Comisiones Internas del Cuerpo. SECRETARIO LEGISLATIVO: En Labor Parlamentaria se ratificaron las composiciones de las comisiones del mes de diciembre, la cual voy a dar lectura para que sean elegidos para el año 2010. SERVICIOS PUBLICOS: concejal Rauque, Hugo; Acuña, Luis; Pilatti, Mario; Chaneton, Jorge; Cascino, Fabricio; Baggio, Francisco; Bermúdez, Marcelo; Buffolo, Marta; Martínez, Darío. OBRAS PUBLICAS: Carnaghi, Maria Angélica; Jalil, Luis; Páez, Teresa del Valle; Marchetti, Marcelo; Barragán, Alejandra; Mansilla, Mariano; Bermúdez, Marcelo; Lamarca, Mercedes; Burgos, Néstor. HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS: Pilatti, Mario; Chaneton, Jorge; Acuña, Luis; Carnaghi, Maria Angélica; Mansilla, Mariano; Cascino, Fabricio; Bermúdez, Marcelo; Buffolo, Marta; Martínez, Darío. LEGISLACION GENERAL, PODERES, PETICIONES, REGLAMENTOS Y RECURSOS HUMANOS: Chaneton, Jorge; Pilatti, Mario; Jalil, Luis; Carnaghi, Maria; Mansilla, Mariano; Cascino, Fabricio; Martínez, Darío; López, Leandro; Buffolo, Marta. ACCION SOCIAL: Páez, Teresa del Valle; Acuña, Luis; Marchetti, Marcelo; Rauque, Hugo; Barragán, Alejandra; Baggio, Francisco; Lamarca, Mercedes; López, Leandro; Burgos, Néstor. ECOLOGIA Y MEDIO AMBIENTE: Jalil, Luis; Marchetti, Marcelo; Rauque, Hugo; Páez, Teresa del Valle; Barragán, Alejandra; Baggio, Francisco; Lamarca, Mercedes; López, Leandro; Burgos, Néstor. CONCEJAL PRESIDENTE: A consideración entonces la integración de las comisiones tal cual fue leído, por la afirmativa? CONCEJALES: Aprobado. CONCEJAL PRESIDENTE: Aprobado. La designación de los, para información de los presidentes de bloque. PARTIDO JUSTICIALISTA: el concejal Darío Martínez. PARTIDO RECREAR: el concejal Leandro López. PARTIDO UNION CIVICA RADICAL: la concejal Marta Buffolo. PARTIDO UNION DE LOS NEUQUINOS: el concejal Mariano Mansilla. PARTIDO LIBRES DEL SUR: la concejal Mercedes Lamarca. PARTIDO MPN: el

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**

Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de

concejal Mario Pilatti.- Tercer Punto del Orden del Día: Determinación de día y hora de las sesiones ordinarias del período 2010. En Labor Parlamentaria se decidió ratificar el funcionamiento, las sesiones ordinarias, los días jueves, cada 15 días, en horarios de la mañana, a partir de las 10 horas. Lo tengo que poner a consideración, por la afirmativa? CONCEJALES: Aprobado. CONCEJAL PRESIDENTE: Aprobado. Cuarto Punto del Orden del Día: Determinación del horario de la Primera Sesión Ordinaria, en la que se escuchará el mensaje del señor Intendente, licenciado Martín Farizano, y luego vamos a leer la conformación de la comisión de recepción. A solicitud del señor intendente la sesión del día lunes va a realizarse, en horas de la mañana, a las 11 horas esta convocada, y la comisión de recepción se da lectura por secretaría. SECRETARIO LEGISLATIVO: La misma va a ser integrada por los concejales Leandro López; Carnaghi, Maria; Páez, Teresa; Martínez, Darío y Buffolo, Marta. CONCEJAL PRESIDENTE: Ese fue el último punto del orden del día, concejal Carnaghi tiene la palabra. CONCEJAL CARNAGHI: Perdón, señor presidente. En la lectura quedaron dos bloques que no, no se si hay un error o fue una decisión de los bloques la no recepción del intendente en el recinto el día que viene a abrir la sesión. SECRETARIO LEGISLATIVO: Este fue el listado que se aprobó en Labor Parlamentaria. CONCEJAL CARNAGHI: O sea que. CONCEJAL PRESIDENTE: Para ser mas claros, el UNE y LIBRES DEL SUR, decidieron no participar en la comisión de recepción al intendente Farizano. CONCEJAL CARNAGHI: Gracias, señor presidente. CONCEJAL PRESIDENTE: Sin más temas que tratar damos por finalizada la sesión preparatoria, agradeciendo desde ya a los señores concejales su presencia. Siendo las 15 horas 35 minutos levantamos la sesión, muchas gracias. -----

*FIRMADO: BURGOS - FERRARI*

**ES COPIA FIEL  
DE SU  
ORIGINAL**  
Neuquén

**JUAN MARIO LOPEZ**  
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO  
Concejo Deliberante de la Ciudad de